

BAB III

MODEL KOMUNIKASI PASANGAN NIKAH USIA DINI

A. Deskripsi Subyek Penelitian

1. Profil Tempat Penelitian

a. Letak dan luas

Desa Morombuh merupakan salah satu desa yang ada di pulau Madura, desa ini terletak di kecamatan Kwanyar kabupaten Bangkalan. Secara geografis kabupaten Bangkalan terletak pada $7^{\circ}0'LU$ $113^{\circ}20'BT$ / $7^{\circ}LS$ $113,333^{\circ}BT$, memiliki jumlah 127 pulau dengan luas 5,168 km².

Luas wilayah 1.144, 75 km² terbagi dalam 8 wilayah kecamatan, dengan luas area 1,260 dan populasi kurang lebih 907, 255 penduduk. Bangkalan yang terletak di ujung barat Madura telah mengalami industrialisasi sejak tahun 1980-an.

Daerah ini mudah dijangkau dari Surabaya, kota terbesar kedua di Indonesia, dan dengan demikian berperan menjadi daerah suburban bagi para penglaju ke Surabaya, dan sebagai lokasi industri dan layanan yang diperlukan dekat dengan Surabaya. Jembatan Suramadu yang sudah beroperasi sejak 10 Juni 2009, diharapkan meningkatkan interaksi daerah Bangkalan dengan ekonomi regional.¹

Desa Morombuh ini dipimpin oleh seorang kepala desa (Kades) atau yang juga lazim disebut oleh orang Madura sebagai Bapak *Kalebun*. Bapak

¹[Http/ Pulau/Madura/Wikipedia/Bahasa-Indonesia/Ensiklopedia](http://Pulau/Madura/Wikipedia/Bahasa-Indonesia/Ensiklopedia), Di Akses Pada Tanggal 08 September 2015 Pukul 13.32 Wib.

satu tahun sekali. Dengan demikian citra tentang kepatuhan, ketaatan orang Madura pada agama islam yang dianut tentu sudah lama terbentuknya.⁶

2. Profil Informan

1. Profil Rukayah dengan Hasin

Informan pertama ini bernama Rukayah yang memiliki suami bernama Hasin. Rukayah menikah dengan Hasin pada usia 15 tahun namun disamakan menjadi 17 tahun. Sedangkan Hasin berusia 17 tahun.

Pernikahan Rukayah dengan Hasin ini tidak berbeda dengan pernikahan yang terjadi pada pasangan Homsiatul Aini dengan Imam Syafi'i, mereka menikah karena perjodohan dari kedua orang tua mereka agar beban yang ditanggung oleh orang tua Rukayah dapat menjadi ringan.

Perjodohan tersebut terjadi karena ekonomi keluarga Rukayah saat itu sangat minim, sehingga orang tua Rukayah memutuskan menikahkan Rukayah dengan Hasin yang dibidang cukup mapan untuk menghidupi Rukayah. Dalam keluarga ini Rukayah hanya menjadi ibu rumah tangga saja dan mengurus kedua buah hatinya, sedangkan sang suami Hasin bekerja sebagai karyawan pabrik di surabaya.

Perekonomian dalam keluarga ini termasuk dalam kelas bawah karena penghasilan yang diperoleh hanya dari satu pihak saja yaitu dari sang suami. Rukayah dan Hasin memiliki pendidikan terakhir hanya sampai sekolah menengah pertama saja. Mereka memiliki 2 anak dari hasil pernikahannya yang mencapai 4 tahun.

⁶Wawancara Dengan Kepala Desa, Desa Morombuh Kecamatan Kwanyar Kabupaten Bangkalan Pada Tanggal 24 Oktober 2015

